
令和３年第１回宝達志水町教育委員会会議録要旨

開会日時 令和３年２月１０日（水）

会議場所 宝達志水町生涯学習センター ２階 第一会議室

出席委員 細江教育長、市村委員、松田委員、大﨑委員、近岡委員

説 明 員 岡田学校教育課長、笠松学校教育担当課長、坂井生涯学習課長兼

文化財室長

欠 席 者 なし

開 会 午前１０時００分

１ 前回会議録の承認について

第１回町教育委員協議会会議録の内容について承認された。

２ 教育長事務報告

会議資料により要点報告を行った。

３ 付議議件

議案第１号 宝達志水町内小学校グラウンド芝生化（案）に関する意見聴取につ

いて

岡田学校教育課長が資料に基づき説明し、原案のとおり承認された。

４ 報告事項

令和２年度 要・準要保護認定児童生徒の追加について

岡田学校教育課長が資料に基づき説明し、原案のとおり承認された。

５ そ の 他

今後の日程について

岡田学校教育課長が今後の日程について説明を行った。



（委員の意見等）

質問 近岡委員（教育長事務報告について）

〇コロナ禍においての１月、２月に行われた学校指導主事Ｃ訪問の状況につい

て教えていただきたい。

〇立志の集いの東大王の特別講演会において、生徒の反応はどうだったか。

回答 細江教育長

〇学校Ｃ訪問については、中能登教育事務所の職員が来て、授業を見学した後、

各学校の年度に向けての取り組み方針等のプレゼンを実施した。

〇東大王について、重要なことは好きなことがあれば、そのことに対して誰よ

りも詳しくなり、負けないくらい努力して覚えることが大切であるとの説明

に対して生徒たちも興味を抱いていた。

質問 市村委員（町内小学校グラウンド芝生化（案）に関する意見聴取について）

〇学校グラウンド芝生化に関しては、非常にメリットの方が多く、児童たちに

とっては良いことだと思う。

また、デメリットとして維持管理費がかかることもあるが、それ以外として、

教職員への日常の水やり等の負担が増えないような形でやってほしいと思

うが、町としての考え方を教えていただきたい。

回答 岡田学校教育課長

〇水やりについては、維持管理費の中に含めて、教職員への負担がかからない

よう考えている。

質問 大﨑委員（町内小学校グラウンド芝生化（案）に関する意見聴取について）

〇芝生化については良いことだと思う。何年かけて全ての小学校を芝生化にす

る計画をたてているか。

回答 岡田学校教育課長

〇芝生化の意見を確認した後に全体のスケジュールを考えたい。

また、除草作業について、毎年ＰＴＡや保護者、先生方で作業をしているが

コロナ禍により難しくなっている。昨年はシルバー人材センターへ委託して

除草作業を実施したことからも、芝生化になればその作業が軽減される。

質問 近岡委員（町内小学校グラウンド芝生化（案）に関する意見聴取について）

〇芝生の張替え時期と維持管理費について教えていただきたい。



以上

閉 会 午前１０時２８分

回答 岡田学校教育課長

〇１校あたり年間の光熱費、芝刈り、肥料、水やり等で約４０万円から５０万

円程度を見込んでいる。

回答 細江教育長

〇芝生の張替えについては、穴が開いた箇所にスポット的に埋め込み、その日

のうちからグラウンドも使用できる。

質問 松田委員（町内小学校グラウンド芝生化（案）に関する意見聴取について）

〇芝生化により体育授業で出来なくなるスポーツや行事等があるのか。

〇害虫駆除の処理について

回答 笠松学校教育担当課長

〇芝生化により、陸上競技（特に短距離走）においては足元が滑りやすくなる

ため１００％の力が出せなくなる。それ以外の競技等には影響は及ばない。

回答 細江教育長

〇学校敷地内においての農薬散布は行わないこととなっている。害虫駆除に関

しては、手持ちに資料がないが、予定している芝生は雑草と共存する芝生と

聞いている。


